

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 28 de septiembre de 2011



EDUCACIÓN

Estatal: Llama el rector a votar en la elección de la FEUM

Nacional: La Anuies demandará al Congreso recursos para universidades estatales

SALUD

Estatal: Las enfermedades del corazón son la principal causa de muerte en Morelos

Nacional: Quitar “protección” a humedales en Veracruz

Internacional: Bajos niveles de B12 genera problemas cognitivos

ECONOMÍA

Estatal: Baja la tasa de desocupación

Nacional: Ratifican mandatarios apoyo al sector turístico

Internacional: La derecha española, en contra de la presencia de Pemex en Repsol

POLÍTICA

Estatal: Toma protesta MMG a Consejo Directivo del INAP-Morelos

Nacional: La Corte, a un voto de avalar las reformas que penalizan el aborto

Internacional: Marchan miles de profesores en Francia contra política de recortes a la educación

EDUCACIÓN

Estatal:

Llama el rector a votar en la elección de la FEUM

Tras insistir en que el proselitismo de los candidatos a presidir la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) sea en el marco del respeto y la propuesta académica, el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) exhortó a todos los universitarios a participar en el proceso de votación para no solo darle el triunfo a quien se elija sino que éste cuente con el respaldo de la mayoría de los estudiantes. “El exhorto es a que se haga un proselitismo dentro de las causas académicas. Insisto mucho en ello. No se trata de proselitismo de tipo campañas electorales partidistas, aunque hay una parte de eso. La idea es que convengan desde lo académico a los jóvenes fundamentalmente y que lo hagan siempre en el marco de respeto a los que van a estar buscando la presidencia de la federación”, dijo el rector Bilbao Marcos.

La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera).

La UAEM será sede de la XIV Jornada de Química

En el marco del 15 Aniversario del Centro de Investigaciones Químicas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y del Año Internacional de la Química, tendrá lugar en la máxima casa de estudios del estado la XIV Jornada de Química. Dirigida a estudiantes y profesionistas del área química, este evento académico tendrá lugar en el Auditorio Emiliano Zapata del campus Chamilpa de la UAEM. La XIV Jornada de Química integra la realización de cursos, talleres, conferencias, carteles científicos y feria de química y se anuncia la presencia de conferencias de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), del Centro de Investigación y de Estudios Avanzados (Cinvestav) del Instituto Politécnico Nacional, presentadas por Eusebio Juaristi Cosío, David Morales, Morales, Rosario A. Muñiz Clares, Rafael Navarro González, Hugo Saldarriaga Noreña y Omar Solorza Feria. El evento que se realizará del 17 al 21 de octubre próximo tendrá un costo de 300 pesos para estudiantes de licenciatura, 500 pesos para estudiantes de posgrado y mil pesos para profesionistas.

La Unión de Morelos, p.15, (Salvador Rivera).

Captan la gran arquitectura

Inmuebles de finales del siglo XIX y principios del XX en Guadalajara fueron capturados por la lente del diseñador industrial y fotógrafo Karlos Garduño Curiel, cuyas imágenes estarán exhibidas en la galería Víctor Manuel Contreras, en la Torre de Rectoría de la UAEM, dentro de la muestra “Una Mirada al Olvido. Arquitectura del Porfiriato en Guadalajara”.

Diario de Morelos, p.8, Cultural, (Silvia Vargas).

Mueve a Morelos con su obra teatral

Hoy se publica una entrevista con el profesor de teatro del Centro Cultural Universitario, Iganacio López Guerrero, que anuncia el próximo estreno de la puesta “Mariposas Blancas”.

Diario de Morelos, p.6 y 7, Cultural, (Silvia Vargas).

Nacional:

La Anuies demandará al Congreso recursos para universidades estatales

La Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (Anuies) demandará al Congreso de la Unión reasignar recursos en el Presupuesto Federal de Egresos (PEF) 2012 por 2 mil 750 millones de pesos en fondos extraordinarios destinados a universidades estatales y de apoyo solidario para atender su demanda de cobertura, calidad de la oferta educativa, gasto por alumno y saneamiento financiero. De acuerdo con su solicitud de ampliación presupuestal, que en total incluye un aumento de los fondos públicos federales destinados al sector por 9 mil 590 millones de pesos, señala que otros 498 millones de pesos deberán ir al subsidio irreductible de las universidades estatales, mientras los recursos para universidades e institutos tecnológicos deberán incrementarse en mil 482 millones.

La Jornada, p.37, (Laura Poy Solano).

El 10 de octubre se emitirá convocatoria para designar al rector de la UNAM

El próximo 10 de octubre, la Junta de Gobierno de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) emitirá la convocatoria para designar rector de la casa de estudios para el periodo 2011-2015. Miembros de ese órgano universitario informaron a este diario que el 3 de octubre sus 15 integrantes se reunirán para nombrar al director del Instituto de Ciencias del Mar y Limnología, así como para sentar las bases de la convocatoria a la rectoría, misma que harán pública una semana después. En noviembre, el rector José Narro Robles concluirá su primer periodo al frente de la institución y, por ley, tiene posibilidad de participar en el

proceso de designación –que se abrirá con la emisión de la convocatoria– para ocupar este cargo cuatro años más. Puede aspirar a la rectoría cualquier universitario que cumpla los requerimientos establecidos en la normatividad universitaria: ser mexicano por nacimiento, mayor de 35 años y menor de 70, tener grado universitario superior al de bachiller, haber cumplido al menos 10 años de servicios docentes o de investigación en la institución, ostentar prestigio en su especialidad y ser una persona honorable y prudente.

La Jornada, p.37, (Emir Olivares Alonso).

Sólo dos universidades transparentan fondos

Las universidades públicas reciben recursos millonarios, algunas incluso similares a la de un estado, pero aún así sólo dos cuentan con un reglamento en materia de transparencia: UNAM y la UAM. Perla Gómez, investigadora y académica del UAM-Cuajimalpa, presentará este miércoles el libro Transparencia universitaria, en el seminario “Fortalecimiento institucional de la transparencia y el acceso a la información en las universidades públicas”, al que acudirán rectores y académicos, a quienes se les hizo llegar el estudio. Como parte del proyecto –apoyado por el Programa de Mejoramiento al Profesorado (Promep) de la SEP– se hizo un diagnóstico a 55 universidades e institutos con el objetivo de identificar los rubros: acceso a la página normatividad, gestión específica, organización administrativa, recursos financieros y participación y atención ciudadana.

El Universal, (Lilia Saúl), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/189356.html>

Obligan a niños de primaria michoacana a desnudarse

Una treintena de estudiantes de la escuela primaria Club de Leones, en el municipio de La Piedad, fueron obligados a desnudarse e intimidados por sus profesores, luego que se reportó la pérdida de 180 pesos en el salón de clases, señaló la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH). El organismo mencionó que, os menores que fueron obligados a despojarse de su ropa cursan el sexto grado y fueron amedrentados por los profesores, quienes les advirtieron que llamarían a la policía, a una bruja y a perros rastreadores para que detectaran al ladrón.

La Jornada, p. 29, (Notimex); **El Universal**, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/82296.html> y **Milenio**, (Quadratín), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/fdc40567414a8d03d158091cae664e95>

SALUD

Estatal:

Las enfermedades del corazón son la principal causa de muerte en Morelos

En Morelos, las enfermedades de corazón son la primera causa de muerte en general, con mil 400 defunciones por este tipo de padecimientos. Lo anterior lo dieron a conocer las autoridades de salud en el marco del Día Mundial del Corazón que hoy se conmemora. Las afecciones cardíacas ocupan en Morelos, como sucede casi en todo el país, el primer lugar en cuanto a mortalidad; tan solo en el 2010 se registraron alrededor de mil 400 muertes por esta causa, tanto en hombres como en mujeres de diversas edades. Según el director de los Servicios de Salud, Carlos Carrillo Ordaz, actualmente se brinda tratamiento en unidades de salud a 12 mil 700 personas que presentan hipertensión arterial ya que de no controlarse, este padecimiento incrementa el riesgo de presentar un infarto al miocardio o un evento cerebral vascular.

La Unión de Morelos, p.15, (Tlaulli Preciado).

Dispone IMSS de cinco módulos de atención para pacientes con diabetes

A través de cinco módulos de atención a pacientes con diabetes, el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) atiende a dos mil 742 derechohabientes, con el objetivo de evitar las complicaciones a las que conlleva. Alrededor del 80 por ciento de los diabéticos que acuden a estos módulos ha logrado controlar y reducir sus niveles de glucosa así como la necesidad del consumo de fármacos, informó Eduardo Flores Macías, coordinador delegacional de Atención Médica del Seguro Social.

La Unión de Morelos, p.18, (sin firma).

Presentan ambientalistas demanda de nulidad para los cambios hechos al POET

Representantes de la sociedad civil integrantes del Comité Ejecutivo del Programa de Ordenamiento Ecológico del Territorio (POET) de Cuernavaca, presentaron ayer una demanda de amparo y de nulidad en contra de las reformas realizadas a éste por los gobiernos municipal, estatal y federal, ya que consideran fueron realizadas de forma ilegal. Úrsula Garzón, coordinadora de Defensa del Centro Mexicano de Derecho Ambiental (CEMDA), quien lleva el caso de la demanda a las reformas al POET, manifestó que “se está solicitando que el acuerdo por el que se reformó el POET quede sin validez, al no haberse realizado el procedimiento de modificación del ordenamiento ecológico del territorio conforme al la LGEEPA, su reglamento y a la LEEPA, lo que constituye una ilegalidad”.

La Jornada Morelos, p.12, (Raúl Morales Velázquez) y **La Unión de Morelos**, p.4, (Benjamín Marchán).

Denominación de origen en riesgo por casos de carne con clenbuterol

Irving Sánchez Zavala, alcalde de Yecapixtla, reconoció la detección de reses contaminadas con clenbuterol en la comercialización de bovinos que opera en ese municipio. Luego de comentar que el ganado de aquella región está contaminado del anabólico, el alcalde aseguró que en lo que va del año el personal de la delegación de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) ha detectado por lo menos 15 casos. En el municipio de Yecapixtla se producen más de 800 toneladas de cecina por semana, cuyos principales consumidores provienen de Puebla, Estado de México, Guerrero y el Distrito Federal.

La Jornada Morelos, p.10, (Elizabeth Cuevas).

Inauguran una casa de salud en Tlaltizapán

El presidente municipal de Tlaltizapán Ennio Pérez Amador, inauguró la Casa de la Salud en la comunidad de Palo Prieto, donde se edificaron 82 metros cuadrados de losa, se colocó piso y herrería con una inversión de 351 mil 89 pesos, para beneficiar a unas 300 personas con un mejor servicio.

La Jornada Morelos, p.12, (sin firma).

Nacional:

Quitan "protección" a humedales en Veracruz

Al menos 200 hectáreas de humedales del puerto de Veracruz están en riesgo de desaparecer, puesto que el gobierno del estado echó abajo un decreto para declarar como Área Natura Protegida el predio conocido como Tembladeras, y con ello abrió las puertas a desarrolladores de vivienda a ocupar esos espacios. Fue a finales del año pasado cuando el entonces gobernador Fidel Herrera Beltrán firmó un decreto para designar como Área Natural Protegida a la zona de Tembladeras, ubicada al sur poniente de la ciudad de Veracruz. La decisión la tomó ante la presión de organizaciones ecologistas y ciudadanos en general que criticaron la decisión del cabildo de Veracruz para cambiar el uso de suelo del predio y ubicarlo como urbano condicionado.

El Universal, (Édgar Ávil), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/82295.html>

Avanza 5 a 3 en la Corte rechazo a ley antiaborto

Aunque cinco ministros de la Suprema Corte de Justicia se han pronunciado por invalidar la reforma constitucional de Baja California que protege la vida desde la concepción y prohíbe el aborto, la resolución del caso se mantiene en suspenso y es previsible un viraje de última hora. Hasta ahora, cuando ocho de los integrantes del Pleno ya se han expresado, Luis María Aguilar, José Ramón Cossío, Sergio Valls, Olga Sánchez Cordero y el ponente Fernando Franco, se han inclinado por nulificar la norma, mientras que el bando conservador enarbolado desde la sesión del lunes por Salvador Aguirre Anguiano sumó ayer dos nuevas voces: la de Guillermo Ortiz Mayagoitia y la de Margarita Luna Ramos, quien, en aparente contradicción, en agosto de 2008 había votado a favor de la despenalización del aborto en el Distrito Federal.

La Crónica, (Daniel Blancas), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=608090 y **La Jornada**, p.2, (Jesús Aranda).

Se propaga plaga que destruye laureles

Investigadores de la Universidad Autónoma Chapingo alertaron sobre el desplazamiento del hongo negro que ha infestado laureles de la India en Puebla, Veracruz, Querétaro, Yucatán y el Distrito Federal, y está destruyendo árboles adultos en plazas públicas y parques. En un comunicado informaron que se detectaron insectos barrenadores que llevan esporas, las cuales se introducen en las ramas y el tronco y matan los laureles. En Puebla murió 25 por ciento de estos árboles.

La Jornada, p.31, (Javier Salinas).

Internacional:

Bajos niveles de B12 genera problemas cognitivos

Las personas mayores de edad con bajos niveles de vitamina B12 en la sangre son más propensas a tener un menor volumen cerebral y problemas cognitivos, aseguró un estudio del Centro Médico de la Universidad Rush, de Chicago. Los resultados de la investigación, que publica la revista *Neurology*, indican que la deficiencia en esta vitamina es un factor de riesgo potencial para la atrofia cerebral y puede contribuir al deterioro del conocimiento de las personas.

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/articulos/66312.html>.

Crece el desabasto de agua por la desaparición de los glaciares

Glaciares de Bolivia han desaparecido, en Perú algunos han perdido 60 por ciento de su superficie y en los Himalayas van en aumento los desastres que ocasiona su paulatino derretimiento. Se estima que mil 300 millones de personas en el mundo dependen del agua que proviene de esa fuente. Esos glaciares aportan agua a ríos como el Ganges, Indus y Amarillo, así como a varias cuencas que abastecen del recurso a millones de personas. Lo anterior lo dio a conocer Marco Rondón, del Centro Internacional de Investigaciones para el Desarrollo (IDRC, por sus siglas en inglés) en la mesa El derretimiento de los glaciares y medios de vida en los Andes y los Himalayas, en el contexto del décimo cuarto Congreso Mundial del Agua.

La Jornada, p.36, (Angélica Enciso).

Reservas de metano en Ártico aceleran calentamiento

Las reservas de gas metano, cuyo escape a la atmósfera puede acelerar el calentamiento global, encontradas en el Ártico Oriental por científicos rusos y estadounidenses son más de las pronosticadas, declaró el director del laboratorio de investigaciones árticas ruso, Igor Semiléto. "Hemos localizado en el hielo del Ártico Oriental enormes reservas de metano sólido. Su cantidad es mucho mayor de lo que se creía", aseguró a la agencia Interfax Semiléto, que dirige una expedición ruso-estadunidense que trabaja en la región. El científico ruso subrayó que las reservas encontradas se mantendrán en estado sólido siempre que el hielo ártico permanezca igual de sólido, ya que en caso de que empiece a derretirse lo mismo sucederá con el metano.

El Universal, (EFE), <http://www.eluniversal.com.mx/articulos/66313.html>

ECONOMÍA

Estatal:

Baja la tasa de desocupación

Morelos es el estado con la sexta Tasa de Desocupación más baja del país, registrando un 3.5 por ciento durante el segundo trimestre de 2011, mientras que a nivel nacional, el indicador se ubicó en 5.2 por ciento. Con este último resultado, Morelos ha logrado sostener una tendencia descendente en la tasa de desocupación desde el segundo trimestre de 2010. Lo anterior fue informado por el titular de la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), Rafael Tamayo Flores, quien, informó que durante el período de enero-agosto de 2011, Morelos registró la creación de 4 mil 369 espacios laborales. En el mismo sentido, la cifra total de empleos formales creció de 174 mil 522 trabajadores, en diciembre de 2010, a 178 mil 891, en agosto de 2011. Mencionó que los sectores en los cuales se generó el mayor número de empleos, fueron el de manufacturas, con 962; servicios, con mil 737, construcción con mil 625, y en comercio se generaron 704.

Diario de Morelos, p.8, (Redacción).

Nacional:

Más de 30% de las empresas del país no pagan ISR ni IETU

El 31 por ciento de las empresas en México no pagan impuesto sobre la renta (ISR) ni empresarial a tasa única (IETU), sostuvo el subsecretario de Hacienda, Gerardo Rodríguez Regordosa, luego de que representantes del sector industrial solicitaron pasar de dos impuestos directos a sólo uno para reducir la complejidad tributaria. Durante una reunión con el consejo directivo de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), el presidente del organismo, Sergio Cervantes Rodiles, dijo que desde el punto de vista de los empresarios, los casi 7 mil millones de pesos que el gobierno federal propuso como presupuesto para el Fondo Pyme, el próximo año, son poco para contribuir al fortalecimiento del sector.

La Jornada, p.26, (Juan Carlos Miranda) y **La Crónica**, (Lindsay H. Esquivel), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=607993.

Aprueba el Senado pagar llamadas por segundos

La Comisión de Comunicaciones y Transportes del Senado aprobó ayer un dictamen por el que se reforma la Ley Federal de Telecomunicaciones para que los usuarios de telefonía móvil puedan pagar sus llamadas por segundo, cuando no deseen sujetarse al redondeo o un plan tarifario.

La Jornada, p.27, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas).

Pagan estados total de deuda de 2009

Las entidades federativas liquidaron completamente los recursos usados en 2009 para potenciar recursos del Fondo de Estabilización de los Ingresos de las Entidades Federativas (FEIEF). Los gobiernos locales saldaron

40 mil millones de pesos que se usaron para contrarrestar la caída de las participaciones durante la pasada crisis. El último pago que se liquidó por los gobiernos locales fue de 9 mil 313 millones de pesos, realizado hace dos semanas.

El Universal, (José Manuel Arteaga), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/89707.html>.

Consultan la red antes de comprar

Dos terceras partes de los mexicanos deciden qué productos y servicios comprar después de realizar una investigación previa en internet, dijo Sergio Vélez director comercial de Google. Un 95 por ciento investiga en internet productos de consumo más básicos. Esta cifra es el resultado del Barómetro Comercial del Consumidor 2011, investigación realizada por Google con datos de 2 mil cibernautas.

Reforma, Negocios, p.2, (Carla Martínez).

CNBV: en julio, el mayor crecimiento del crédito en tarjetas

El saldo del crédito bancario a través de las tarjetas de las 42 empresas de banca múltiple que operan en el país llegó a 222 mil millones de pesos al término de julio de 2011, el mayor incremento anual de los últimos dos años, con 6.58 por ciento, pero con una perspectiva de pérdidas de 35 mil millones de pesos durante los próximos 12 meses, informó la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). La posibilidad esperada de pérdida fue de 13.19 por ciento en julio, precisó.

La Jornada, p.25, (Juan Antonio Zúñiga).

Internacional:

La derecha española, en contra de la presencia de Pemex en Repsol

La máxima autoridad de la derecha española en asuntos económicos y empresariales, Cristóbal Montoro, fijó con nitidez la postura de su formación política, el Partido Popular (PP), en la operación orquestada por Pemex y la constructora Sacyr para controlar la dirección de la multinacional Repsol. No nos gustan las empresas públicas extranjeras que entran en empresas españolas, aseguró, tras advertir que un cambio de tal envergadura en el sector no se puede acometer en el final de la legislatura y que se debería esperar a la formación del nuevo gobierno tras las elecciones presidenciales del próximo 20 de noviembre, en las que el PP tiene amplia ventaja en las encuestas.

La Jornada, p.24, (Armando G. Tejeda) y **Reforma**, Negocios, p.8, (Luis Méndez).

Otro impuesto a propiedades en Grecia

Los legisladores griegos aprobaron un impopular impuesto a las propiedades, clave para una nueva campaña de austeridad propuesta por el gobierno para cumplir los términos del rescate internacional y continuar recibiendo asistencia financiera. El gravamen prevé que cada griego que posea una casa o departamento pague en promedio cuatro euros anuales por metro cuadrado. Este impuesto extraordinario estará vigente el tiempo que dure el programa de ahorro, y será cobrado a través de la factura de electricidad para que sea más fácil recaudarlo para el Estado.

La Jornada, p.27, (Reuters, Dpa y Afp) y **La Crónica**, (Agencias en Bruselas y Berlín), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=607985

Inversionistas olvidan al oro

Los metales preciosos, sobre todo el oro, dejarán de ser una inversión segura para la mayoría de los inversionistas institucionales debido a la perspectiva de una pronta solución en torno a la crisis de deuda soberana de países de la Eurozona, afirmaron expertos del sector financiero. Tras experimentar niveles históricos en los últimos 10 días, los precios de los metales registran una tendencia decreciente. En este lapso, el oro, por ejemplo, tuvo una pérdida de 9% en su valor, y ayer su cotización fue de mil 649.45 dólares por onza cuando en su momento superó mil 920 dólares.

El Universal, (Ricardo Jiménez), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/89727.html>

POLÍTICA

Estatal:

Toma protesta MMG a Consejo Directivo del INAP-Morelos

Manuel Martínez Garrigós, alcalde de Cuernavaca, acompañado por el presidente del Instituto Nacional de Administración Pública (INAP), José Castelazo, tomó la protesta de ley al nuevo Consejo Directivo del INAP, presidido por el senador de la LV Legislatura Ángel Ventura Valle. El Consejo Directivo lo integran, los ex gobernadores Jorge Arturo García Rubí y Jorge Morales Barud; el senador de la LVII Legislatura, Rodolfo Becerril, el ex legislador y local y actual secretario del Congreso de Morelos, Tomás Osorio Avilés; el

magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia, Miguel Ángel Falcón Vega; el rector de la UAEM, Fernando Bilbao Marcos, y el ex rector del Instituto Tecnológico de Monterrey, Jorge Iván Díez Aguilar, entre otros.

La Unión de Morelos, p.19, (Sin firma); **La Crónica**, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=607995; **La Jornada**, p.27, (Ciro Pérez Silva y Julio Reyna) y **Reforma**, p.13 (Mayolo López).

Da SCJN nuevo golpe a diputados morelenses

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), resolvió que el Poder Legislativo de Morelos carece de facultades para imponer a los ayuntamientos de Morelos, la carga presupuestal que genera el pago de jubilaciones y pensiones a los extrabajadores de los municipios. Las setencias publicadas por la SCJN evidenciaron nuevamente excesos, pifias y desaseos en el trabajo de los diputados del Congreso del estado. Los Ministros de la Corte resolvieron 10 constroversias constitucionales promovidas por los municipios de Jiutepec, Puente de Ixtla, Ciudad Ayala y Coatlán del Río. Los ayuntamientos se inconformaron porque el Congreso del estado aprobó jubilaciones y pensiones, imponiendoles el pago de las mismas de sus presupuestos municipales. La Corte señaló que las 19 pensiones y jubilaciones que decretó el Congreso del estado entre 2008 y 2010, fueron violatorias del artículo 115, fracción IV de la Constitución General de la República. Por esta razón, quedaron invalidados, los decretos 1037, 1042, 1044, 1047, 1123, 1129, 1138, 1139, 975, 970, 1035, 162, 272, 349, 440, 427, 376, 443 y 405, publicados en el periódico oficial "Tierra y Libertad", en diversas fechas correspondientes a los años de 2008 y 2010.

El Sol de Cuernavaca, p.p.-5, (Martín Sánchez).

Mujeres morelenses van a abortar al D.F

Mujeres de la Red por los Derechos Sexuales y Reproductivos (Ddeser), se manifestaron la mañana de ayer en la Secretaría de Salud para exigir a las autoridades respetar las causales que establece el Código Penal en el tema del aborto y establecer lineamientos claros para que las mujeres puedan acceder a la interrupción legal del embarazo, reconociendo que por lo menos 50 féminas en lo que va del año han tenido que acudir al Distrito Federal a hacer uso de este derecho.

El Sol de Cuernavaca, p.p.-3, (Mónica González); **La Unión de Morelos**, p.14 y 15, (Tlaulli Preciado y Ana Lilia Mata) y **La Jornada Morelos**, p.6, (Dulce Maya).

Otorgan becas a 6 mil "ninis"

El representante de la Subdirección de Educación Media Superior de la SEP en Morelos, Juan Correa López, señaló que Morelos junto con los estados de Guerrero, Oaxaca y Chihuahua, recibieron 210 millones de pesos (70 cada uno) para arrancar el Programa de Becas de Capacitación para Adolescentes y Jóvenes de entre 15 y 26 años de edad que no estudian ni trabajan (ninis), que ha beneficiado al momento, a más de 6 mil 400 jóvenes del estado. El programa tiene 4 modalidades: Becas de estancia en el extranjero, cuyo monto asciende a los 25 mil pesos mensuales; becas de estancia fuera de la entidad federativa donde radican, pero dentro del país, con una cantidad equivalente a las que se otorgan en el extranjero; becas de estancia en su lugar de origen de 3 mil pesos, y becas de capacitación entre los Centros de Capacitación para el Trabajo del Gobierno Federal y del Gobierno Estatal entre los CECATIS e ICATMOR, respectivamente por mil pesos.

El Sol de Cuernavaca, p.p.-3, (Mónica González y Karina Ortega), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2245309.htm>.

Embargarán vehículos que adeuden tenencia

A partir del 2 de Enero, embargarán vehículos a quienes no se encuentren al corriente en su pago de tenencia vehicular, dio a conocer el director general de Control Vehicular, Fernando Manrique Rivas. Lo anterior, derivado de que independientemente de que el próximo año no habrá más cobro de tenencia vehicular, se tendrá que recaudar el 10 por ciento que adeuda este impuesto del año 2011, lo que equivale a 30 mil vehículos de un total de 320 mil que se registran en Morelos que asciende a un total de 30 millones de pesos por recaudar. Fernando Manrique Rivas, aseveró que los morosos tienen hasta el fin de año para dicho pago, de lo contrario se procederá a un embargo en última instancia de un vehículo u otro bien que garantice la cantidad que se adeuda.

El Sol de Cuernavaca, (Karina Ortega), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/morelos.aspx>.

Presenta Congreso debilidad en la web

En medio de una crisis financiera y de una parálisis de actividades, el Congreso del Estado también presenta debilidades en la información contable-administrativa, situación que es plasmada a través de su página de internet, así lo dio a conocer el Instituto Morelense de Información Pública y Estadística (IMIPE), en el marco del Día del Derecho a Saber. Durante la sesión del Pleno del IMIPE, la Dirección de Capacitación, Evaluación y Seguimiento, a cargo de María Antonieta Vera Ramírez, presentó el resultado de la información pública de oficio presentada a través de la página de internet del Poder Legislativo, que está integrado por el Congreso

estatal y la Auditoría Superior de Fiscalización (ASF). Al respecto, la titular del área comentó que, al realizar una evaluación sobre la información pública de oficio contenida en la página de internet (www.congresomorelos.gob.mx) al mes de agosto, el instituto determinó que el Congreso del Estado obtuvo 83.4 por ciento de 100 puntos, mientras que la ASF tuvo 97.5 por ciento.

Diario de Morelos, p.3, (Marcela García).

Nacional:

La Corte, a un voto de avalar las reformas que penalizan el aborto

La discusión en la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) sobre la reforma constitucional que argumenta proteger el derecho a la vida desde la concepción se polarizó ayer, y los tres ministros que están en favor de validar la reforma antiaborto en Baja California necesitan un solo voto para que la norma impugnada se mantenga vigente. En la sesión del máximo tribunal, Margarita Luna Ramos y Guillermo Ortiz Mayagoitia se sumaron a la postura de Sergio Aguirre Anguiano, en el sentido de que el artículo séptimo, párrafo primero de la Constitución bajacaliforniana no vulnera los derechos reproductivos ni de salud de las mujeres. En contraparte, Olga Sánchez Cordero, José Ramón Cossío Díaz y Sergio Valls Hernández –con sus matices– se sumaron a la postura asumida el pasado lunes por el ministro instructor Fernando Franco y Luis María Aguilar, en el sentido de que el artículo referido es inconstitucional.

La Jornada, p.2, (Jesús Aranda); **El Universal**, (María de la Luz González), <http://www.eluniversal.com.mx/primer/37815.html>.

El Senado rechaza injerencia de Calderón

El pleno del Senado dio entrada ayer a la propuesta del presidente Felipe Calderón para anular la declaración interpretativa de la Convención Interamericana de Derechos Humanos (Pacto de San José) que habla de la protección de la vida a partir del momento de la concepción, y que se inscribe en el debate sobre la despenalización del aborto (...) Los priístas Francisco Labastida, Pedro Joaquín Coldwell y María de los Ángeles Moreno; la perredista Yeidckol Polevnsky, y el petista Ricardo Monreal advirtieron que se trata de una trampa del presidente Felipe Calderón para beneficiar electoralmente a su partido, el PAN.

La Jornada, p.3, (Víctor Ballinas y Andrea Becerril).

PRI, PRD y PT fustigan la política exterior calderonista

Entre críticas y reclamos de legisladores de PRI, PRD, PT y Movimiento Ciudadano, la canciller Patricia Espinosa aseguró que no hay sumisión ni subordinación de la política exterior de México a los intereses de Estados Unidos. Al comparecer ante el pleno del Senado, sostuvo que la presencia de agentes y los sobrevuelos de naves no tripuladas de ese país no es nueva y no vulnera la soberanía, porque tiene base legal (...) el perredista Pablo Gómez (le) señaló que en el caso de Palestina el gobierno federal se subordinó a los intereses de Estados Unidos e Israel. No nos engañe, no nos quiera ver la cara de tontos, le dijo Ricardo Monreal. Rosario Green, presidenta de la Comisión de Relaciones Exteriores, le reprochó las evasivas para precisar el número de agentes estadounidenses y las tareas que realizan en México (...) Le dijo a Espinosa que tanto ella como el presidente Felipe Calderón, en su quinto Informe de gobierno, mienten al asegurar que México ejerce un liderazgo internacional.

La Jornada, p.11, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas).

Repudian Unesco y CIDH la muerte de Elizabeth Macías

El asesinato de la periodista María Elizabeth Macías Castro, jefa de información del diario *Primera Hora*, de Nuevo Laredo, Tamaulipas, quien fue decapitada el pasado sábado, busca generar un clima de terror que propicie la autocensura, ya que de esta forma no sólo quedarían impunes los actos del crimen organizado, sino también los nexos entre los delincuentes y muchos servidores públicos, alertaron activistas de derechos humanos. Por su parte, la Unesco y la Comisión Interamericana de Derechos Humanos se sumaron al repudio internacional que ha generado la muerte de Macías. Raúl Ramírez Baena, director de la Comisión Ciudadana de Derechos Humanos del Noroeste, señaló que además de la gravedad que ya implica una *ejecución* de estas características, el nuevo asesinato forma parte de una ola de violencia cuyo fin es bloquear la libertad de expresión y alentar la impunidad de los crímenes contra comunicadores.

La Jornada, p.7, (Fernando Camacho Servín) y **El Universal**, (De la Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/82285.html>.

Castigarán con prisión vitalicia a secuestradores y violadores

La Comisión de Justicia de la Cámara de Diputados aprobó anoche una reforma al Código Penal y a la Ley Federal contra el Secuestro, por la cual se castigará con prisión vitalicia a quienes cometan los delitos de privación ilegal de la libertad, violación tumultuaria y homicidio doloso. El principal argumento de PRI, PAN y PVEM en favor del cambio fue que, en medio de la crisis de seguridad alarmante, el sistema de reinserción social de reos ha fracasado. De lo que se trata es ya no reinsertar al reo a la sociedad, sino proteger a la

sociedad para que el reo no vuelva a vulnerar los intereses colectivos (...) señaló el presidente del órgano legislativo, Humberto Benítez Treviño (PRI).

La Jornada, p. 12, (Enrique Méndez y Roberto Garduño).

Jaloneos por el reglamento de ley migratoria

La Secretaría de Gobernación (SG) concluyó la recepción de propuestas de organizaciones de la sociedad civil, para la elaboración del Reglamento de la Ley de Migración. La dependencia aseveró que alrededor de 30 organizaciones y académicos involucrados en el tema migratorio hicieron llegar lo que consideraron que era necesario normar por medio del reglamento (...) integrantes del Grupo de Trabajo sobre Política Migratoria aseveraron que la SG miente porque la única comunicación que sostuvieron fue por correo electrónico para hacer llegar los insumos y comentarios referidos pero no hubo participación, diálogo, retroalimentación o rendición de cuentas.

La Jornada, p. 16, (Fabiola Martínez).

Ostula y Cherán pactan realizar elecciones por usos y costumbres

Por decisión de los habitantes, no se instalarán casillas para los comicios del 13 de noviembre en las comunidades indígenas de Ostula y Cherán. Representantes de dichos poblados aseguraron que están en pláticas con localidades vecinas para que se sumen a la propuesta de elegir autoridades mediante usos y costumbres. La asamblea comunal nahua de Ostula, municipio de Aquila, decidió no apoyar a ningún partido político, con el argumento de que el gobierno permite el despojo y la explotación de los pueblos indígenas, como ocurrió con los pequeños propietarios de La Placita, a quienes han querido quitar tierras en varias ocasiones. En un comunicado, los nahuas dijeron que prefieren designar autoridades y elementos de seguridad por el régimen de usos y costumbres. Además, anunciaron que no permitirán la instalación de casillas en la tenencia de Ostula y sus 22 encargaturas. Ningún habitante de esta comunidad participará como candidato o promotor de las campañas electorales, adelantaron.

La Jornada, p.29, (Ernesto Martínez Elorriaga, corresponsal).

Aprobó el IFE multas por \$66.5 millones; PRI, PRD y PAN son los más afectados

Con los cuestionamientos partidistas a la falta de proporcionalidad en las sanciones, la ausencia de criterios y carencia de certidumbre en las decisiones de la Unidad de Fiscalización del Instituto Federal Electoral (IFE), este organismo aprobó de manera unánime imponer multas por un monto global de 66.5 millones de pesos a los institutos políticos. Los castigos más elevados fueron para el PRI, con 26.7 millones de pesos; el PRD, 14.6, y PAN, con 9.7 millones. En tanto, a punto de cumplirse un año de que el Registro Federal Electoral opera con tres encargados de despacho, por fin tendrá un titular en la persona de Víctor Guerra, quien 10 días antes de que empiece el proceso comicial fue designado por unanimidad

La Jornada, p.17, (Alonso Urrutia); **El Universal**, (Nayeli Cortés), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/189352.html>.

Internacional:

Marchan miles de profesores en Francia contra política de recortes a la educación

Miles de docentes se manifestaron hoy en Francia, en el contexto de una huelga nacional en protesta por la política de recortes del gobierno del presidente Nicolas Sarkozy. Los profesores estimaron que unas 165 mil personas participaron en decenas de manifestaciones, incluida una de 45 mil personas en París. Los sindicatos demandan a Sarkozy que renuncie inmediatamente a la política de eliminar más puestos laborales. El nuevo año escolar se inició con 16 mil puestos de trabajo menos, 9 mil de ellos en la enseñanza básica. Para 2012 está prevista la cancelación de otros 14 mil empleos. Los docentes aseguran que la calidad de la educación está padeciendo el recorte y que las áreas rurales se vieron particularmente afectadas. Francia cuenta con unos 850 mil docentes en primaria y secundaria. Por vez primera participaron en una huelga cinco sindicatos de profesores de enseñanza privada.

La Jornada, p.39, (Dpa) y **El Universal** (DPA y AP), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/74474.html>

Evo Morales enfrenta ola de protestas por represión a indígenas

El gobierno del presidente Evo Morales enfrentaba este martes nuevas movilizaciones, huelgas de hambre y la convocatoria a un paro nacional de la Central Obrera Boliviana (COB) para este miércoles, en repudio a la represión policial contra una manifestación de indígenas amazónicos que llevó a la renuncia del ministro de Gobierno, Sacha Llorenti; del viceministro del Interior, Marcos Farfán, y de la directora de Migración, María René Quiroga. El gobierno convocó a la Organización de Naciones Unidas (ONU) a integrar una comisión internacional que evalúe detalles y determine responsables por la represión de los indígenas, que también estará conformada por un representante oficial y la Defensoría del Pueblo de Bolivia. La policía dispersó el domingo a unos dos mil indígenas amazónicos que el 15 de agosto emprendieron desde el noreste del país una marcha hacia La Paz en rechazo a la construcción de una carretera que atravesaría una reserva

ecológica donde habitan los indígenas, y que uniría a los departamentos de Beni y Cochabamba.

La Jornada, p.20, (Reuters, Afp, Pl y Dpa) y **Milenio**, (Carlos Valdez/AP), <http://impreso.milenio.com/node/9034214>.

Lanzan campaña contra antiinmigrantes

Organizaciones sindicales y de defensa de los migrantes lanzaron ayer una campaña contra una iniciativa del Partido Republicano, que busca hacer nacional y obligatorio un programa de verificación laboral para excluir a los inmigrantes indocumentados (...) La llamada Iniciativa de Ley de Trabajo Legal, que incluye el controvertido programa E-verify, fue aprobada la semana pasada por el Comité Judicial de la Cámara de Representantes y espera turno para su voto en el pleno, aunque su situación es incierta en el Senado. "Es una mala iniciativa para los trabajadores, es mala para los empleadores y es mala para la economía", señaló Elíseo Medina, vicepresidente del Sindicato Internacional de Trabajadores de Servicios (SEIU), que tiene unos 2.1 millones de afiliados.

El Universal, (De la Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/74480.html>.

Obama, carente de "ética" y "moral" al amenazar con veto a Palestina: Fidel Castro

El líder cubano Fidel Castro afirmó, en una nueva *Reflexión*, que el presidente estadounidense, Barack Obama, carece de toda ética y moral en su decisión de vetar una resolución en la Organización de Naciones Unidas (ONU) que reconozca un Estado de Palestina. No hay un ápice de ética, y ni siquiera de política, en su intento de justificar su anunciada decisión de vetar cualquier resolución a favor del reconocimiento de Palestina como Estado independiente y miembro de Naciones Unidas, opinó el ex presidente de Cuba en su columna de prensa.

La Jornada, p.22, (Afp).